

DES MURS CONTRE L'IMMIGRATION : DE LA MÉDITERRANÉE À CALAIS

Plus de 3000 migrantes et migrants morts en Méditerranée depuis quatre ans. Par ailleurs, après la fermeture du Centre de Sangatte en 2002 et la destruction des « jungles » en 2009, ce sont à nouveau près de 3000 migrants qui attendent à Calais une occasion de passer en Angleterre, dans des conditions de précarité extrême et d'indigne insalubrité. Pour résoudre le problème Bernard Cazeneuve a passé avec son homologue anglaise un accord pour ériger autour du port de Calais une palissade sécurisée, infranchissable.

Quels sont les enjeux d'une politique de l'immigration consistant à élever des murs aux frontières de l'Europe ? Du mur sur l'Evros en Grèce du Nord jusqu'aux barrières barbelées de Ceuta et Melilla en face de Gibraltar.

Mercredi 26 novembre 2014 19 h - 21 h

EHESS, 105 Bd Raspail, 75006, amphi Furet (M° Saint-Placide ou Notre-Dame-des-Champs)

avec les interventions de :

Gérard NOIRIEL (IRIS, EHESS)
Sara PRESTANI (MIGREUROP)
Philippe WANNESSON (MIGREUROP)

puis débat animé par Claude CALAME (EHESS, LDH)

Gérard Noiriel est en particulier l'auteur de Le Creuset français : Histoire de l'immigration XIXe-XXe siècles, Paris (Seuil) 2006

Rencontre organisée par :

- les Sections EHESS et Paris 10º/11º de la LDH
- le Collectif de soutien de l'EHESS aux sans papiers et aux migrant-es
- la Société Louise Michel

Contact: claude.calame@unil.ch